

HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VI

REDACCION
REDING, NUM. 3, 1.^o
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Sábado 27 de Junio 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
sueldo 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.606

Visto, y archívese

Los órganos más acreditados del re-
tulo continúan tributándose toda suerte
de homenajes por el éxito de su reciente
campana. En esa Sociedad de bombos y
servicios mutuos, á que se ha reducido
para ese sector de la política toda la vi-
da pública, se muestra estos dias la in-
mensa verdad de la sentencia de Alexan-
dro Dumas: «La noción de lo ridículo se
debilita más cada dia».

Nada tiene de extraño que en lo que
no es más que una extensa coincidencia
de conveniencias personales, se establez-
ca fácilmente esa neutralidad; pero si lo
es que personas generalmente tenidas
por discretas no perciban como la gente
se entera de esos bombos por telegrama
circular, y de ese equitativo cambio de
adjetivos, y cómo se pierde todo eso, aun
aquellos que, por no perder su parte en
el festin de las vanidades, lo callen y di-
simulen.

En realidad de verdad, toda esa cam-
pana ha sido de cabo á rabo una farsa
que no sería más que ridícula si no se ju-
gara en ella con cosas muy sagradas pa-
ra todo el que con un adarme de des-
prendimiento asista á la vida pública.
Ha sido una campana de inexactitud,
por el objetivo supuesto y por las armas
que se han empleado. ¿Cómo no ha de
ser eso lamentabilísimo en un pueblo
cuya educación cívica está por hacer?

¿De inexactitud? Si, de completa ine-
xactitud. Dondequiera que se lea lo que
aocerca de esos ciento diez «meetings»
según la cuenta de «El Imparcial», se ha
publicado, no sabemos si se concluirá,
como concluye «El Imparcial», afirman-
do que ésta es un pueblo que sabe ejerci-
tar todos los derechos; pero si es seguro
que se dirá que éste es un pueblo donde
se puede libremente usar y aun abusar
de todos los derechos políticos.

Porque mientras más se pondere el
número de las manifestaciones y la gra-
vedad de lo que en ellas se ha predicado,
y la extensión social de los elementos que
han participado en ellas, como á la vez
que eso hay que reconocer que todo ello
se ha hecho sin tropezar con un goberna-
dor, ni con un juez, ni con un agente de
la autoridad, ¿qué se hace con tales pon-
deraciones, sino afirmar que de hecho
tanto como de derecho somos una demo-
cracia, que es falso cuanto se habla de
reacción, y de tiranía, y de dictadura,
y de todas dsas cosas, inventadas por
tener algo que combatir con tanto estruen-
do?

Eso es una realidad que no puede es-
camotearse con la facilidad con que se
pretende disimular las verdaderas in-
tenciones.

De igual suerte que tampoco se pue-
den ocultar al público, aunque sobre
ellas no se hable, las quiebras y las fal-
tas del supuesto bloque, la franca y de-

clarada enemiga de los socialistas á to-
do lo que sea tinglado de política bur-
guesa, la deserción del movimiento, de
periódicos que lo iniciaron; las cuque-
rias con que unos elementos liberales
han agüado el vino con que otros han
procurado por ahí embriagar á la multi-
tud, la abstención, y aun la hostilidad
de probados republicanos á toda esa co-
media comenzada en Madrid bajo el le-
ma «Respeto á la Constitución», y aca-
bada en San Sebastián con el grito de
«¡Reforma de la Constitución!»

¡La Constitución! ¡Valiente cosa im-
porta ella á todos esos señores que en
1906 buscaban lo suyo en los pasillos y
corredores de Palacio, y que en 1908
cifran las postreras esperanzas de lograr-
lo en la injuria al Parlamento con todo
género de procedimientos faciosos. ¡Una
situación suya, incondicionalmente suya
en la que sea posible todo mangoneo y
tolerada toda manipulación! A ello se
iba en 1906 por aquellos caminos tor-
tuosos, y á ello se va hoy, procurando
que las Cortes no puedan funcionar den-
tro de aquella normalidad fecunda que,
según su leal saber y entender, les per-
mita servir al país.

En los corrillos políticos de Madrid y
en las pocas sucursales que les van que-
dando en provincias dan á todo eso ai-
res de éxito el estrépito de las rotati-
vas encadenadas á una sola inspiración,
y la cobardía de los que imaginan que
pueden ser cocheros dejando las rien-
das.

La cosa, afortunadamente, no pasa de
ahí. No hay en el país ya quien no sepa
á qué atenerse sobre todo ello. Esa Pren-
sa es la misma que, al son de la guita-
rra con que cantaba sus coplas de cie-
gos, nos llevó al desastre de 1898. Pude
cautivar todavía, con simulaciones de
popularidad, á los políticos esclavos del
aplausos. Es seguro, para bien del país,
que ya no volverá á tocar pito en la go-
bernación del Estado.

El naufragio del «Larache»

Sin noticias

Comunican de la Coruña que aún se igno-
ra el paradero de 80 pasajeros del vapor «La-
rache».

De los puertos limítrofes no llega noticia
alguna que haga confiar en que se hayan sal-
vado.

Esta noche llegará á aquel puerto el vapor
«Coruña» que marchó á Muros á recoger á los
supervivientes de la catástrofe.

Detalles

El vapor «Larache» se hundió de proa, ele-
vando la hélice al aire.

La mayoría del pasaje se hallaba en cubier-
ta cuando el buque se sumergió.

Varias lanchas de pesca contribuyeron al
salvamento de los naufragos.

Uno de los pasajeros de tercera se hundió
abrazado de sus cuatro hijos que llevaba con-
sigo.

Las víctimas

De la oficialidad del «Larache» han perei-
do:

El capitán don Juan Bautista Ibararay,
que deja cuatro hijos; el primer oficial señor
Marqués, casado y deja también cuatro hijos;
el capellán señor Montañés; el médico señor
Hernández Requejo y el tercer maquinista se-
ñor García Puha, ambos casados, y el primer
maquinista señor Thomson.

Náufragos

El ayudante de Marina de Sou notifica que
han llegado á aquel puerto los siguientes náu-
fragos del vapor «Larache»:

Antonio Pérez Aguado, Francisco Solá
Equera, Pedro Juan Hernández, Floréncio
Eguden Pascual, Norberto Urquiaga, Adrián
Campos Chapela, Juan Guimaré Torres, José
San Pedro, Vidal, Antonio Muros, Antonio
Gavilán Domínguez, Antonio Domínguez,
Antonio Cantano González, Antonio Biurte-
mi, Antonio Mateo Sánchez, Bernardo Váz-
quez Quintero, Rafael Pedrano Capitán y An-
tonio Torres Cortes.

CONVENIO DE ARBITRAJE

La Gaceta publica el convenio de arbitraje
firmado entre España y los Estados Unidos.

«Artículo primero. Las diferencias de ca-
rácter legal, relativas á la interpretación de
tratados existentes entre las dos partes con-
tratantes, que puedan suscitarse entre ambas,
y que no haya sido posible arreglar por la
via diplomática, serán sometidas al tribunal
permanente de arbitraje, establecido en el
Haya por convenio de 29 de Julio de 1899,
siempre que no afecten á los intereses vitales,
la independencia ó la honra de los estados
contrayentes, y no atañan á los intereses de
terceras partes.»

Art. 2. En cada caso particular las altas
partes contratantes, antes de apelar al tribu-
nal permanente de arbitraje, firmarán un
compromiso especial que determine clara-
mente la materia del litigio, el alcance de los
poderes de los árbitros y los plazos que se fi-
jen para la constitución del tribunal arbitral
y para sus procedimientos. Queda entendido
que dichos acuerdos especiales en lo que con-
ciernen á España serán sometidos á las for-
malidades requeridas por sus leyes; y por lo que
toca á los Estados Unidos los llevará á cabo el
presidente de los Estados Unidos con el Con-
sejo y consentimiento del Senado.

Art. 3. Se concierta el presente acuerdo
por un período de cinco años, á contar desde
el dia del canje al de las ratificaciones.

Art. 4. El presente convenio será ratifica-
do por S. M. el Rey de España y por el pre-
sidente de los Estados Unidos de América, de
acuerdo con el consentimiento del Senado.
Las ratificaciones de este convenio serán can-
jeadas en Washington tan pronto como sea
posible y será efectivo desde la fecha del can-
je de sus ratificaciones.

Este convenio ha sido debidamente ratifi-
cado y las certificaciones canjeadas en Was-
hington el dia 2 de este mes.

Los sucesos de Teherán

Paris 25.

De Berlin comunican que los agentes de las
casas de comercio que sostienen relaciones
con otras de Teherán, telegrafían los siguien-
tes detalles acerca de los horribles aconteci-
mientos allí desarrollados.

Las tropas del Shah, una vez rotas las hos-
tilidades é iniciado el fuego en las calles co-
menzaron á matar á cuantos hallaban á su
paso, disparando á boca de jarro, no solo en
la vía pública, sino en el interior de las tien-
das, de modo que casi nadie pudo escapar
con vida.

Los actos de violencia que han horrorizado
al mundo entero, no fueron escenas de com-
bate ni tuvieron efecto en la calle, sino que
constituyeron verdaderos asesinatos, cayendo
las gentes muertas á pelotones en el interior
de las casas, donde la soldadesca cometió in-
creíbles atrocidades.

Créese que los desórdenes, con haber co-
menzado de tan terrible manera, no han he-
cho más que comenzar.

Dice uno de los corresponsales que la san-
gre de las víctimas corría á rios por las calles
de Teherán.

La Gaceta de Colonia dice que en el mo-
mento del bombardeo del Parlamento cayeron
muertas más de doscientas personas, sin
contar las que en no menor número fueron
muertas por la caballería.

El Berliner-Abendpost dice que las vícti-
mas fueron unas 800.

Paris 25.

De San Petersburgo telegrafían la noticia
de que el golpe de Estado ordenado y dirigi-
do por el Shah ha producido profunda impre-
sión en toda la Persia y provocará inevitables
desórdenes en Tasis, centro revolucionario en
do á causa del pésimo recuerdo que allí dejó
cuando era gobernador.

Los sucesos tuvieron como señal, para es-
perar la matanza el silbido de las primeras
balas disparadas al clarear el dia.

Las casas de banca, los bazares y las ofici-
nas públicas cerraron sus puertas en el mo-
mento en que los revolucionarios reacciona-
rios, desde mucho tiempo excitados, comen-
zaron á patricular por las calles.

La verdadera batalla comenzó con el en-
cuentro de los nobles y los sacerdotes que
ultimamente firmaron el llamamiento al Shah
pidiéndole que acabara con el Parlamento, y
los reformistas que estaban aprestados para
la lucha.

Las comunicaciones telefónicas fueron cor-
tadas desde los primeros momentos y por esta
causa los detalles de la matanza son todavía
escasos.

De todos modos se considera como un sín-
toma gravísimo la insurrección de Tasis, pues
probablemente será el comienzo de la total
rebelión de las provincias persas contra el
Shah.

La mayoría de los parlamentarios que es-
caparon del tiroteo de las tropas del Shah,
han abandonado ya Teherán y se han refu-
giado en la campiña.

Un despacho particular dice que en Tehe-
rán ha mejorado bastante la situación, sobre
todo después de proclamado el estado de si-
tío, asegurándose que no se empleará otra
vez la artillería en las calles de la ciudad;
continuarán, sin embargo, los registros do-
miliares practicados por fuerzas del ejér-
cito.

Un periódico de San Petersburgo publica
una nota oficiosa declarando que Rusia se
abstendrá de inmiscuirse de una manera ac-
tiva en los asuntos de Persia.

Confirmando la anterior noticia sábese que
el representante de Rusia en Teherán ha re-
cibido orden de observar estrictamente el con-
venio anglo-ruso relativo á Persia, defendien-
do á la dinastía del actual Shah. Acálogas
instrucciones tiene recibidas el representante
de Inglaterra.

Entre las muchas personas que ayer en Te-
herán fueron ejecutadas apenas hechas prisi-
oneras por las tropas del Shah hay también
un periodista.

Las tiendas están hoy abiertas y la ciudad aparece en general tranquila, á pesar de que existe el temor de que pueda renovarse el bombardeo.

La destrucción de la mezquita es lo que más ha exasperado á los habitantes de Teherán; los europeos, aparte de algunos pocos casos aislados, han sufrido poquisimo con motivo de los pasados sucesos.

Londres 25.

Una casa comercial de esta ciudad ha recibido hoy de Teherán el siguiente despacho particular:

«La situación es algo más tranquila, las tropas dominan en toda la ciudad y puedo asegurar que no se emplearán ya más los cañones, aunque los soldados del Shah continuarán registrando las casas de los sospechosos, muchos de los cuales se han refugiado en los jardines de la Legación inglesa.»

En la Cámara de Comunes, el ministro de Negocios Extranjeros ha leído varios despachos oficiales del ministro dando detalles ya conocidos, y ha añadido el ministro que los gobiernos inglés y ruso han advertido al príncipe Zilloh que no puede de ningún modo esperar el apoyo de aquellos para ninguna intriga que se dirija contra el trono persa, comunicándose al propio tiempo al Shah que le ayudará todo lo posible en su campaña contra el llamado partido constitucional.

Locales y provinciales

Hemos recibido la siguiente carta:

«Sr. Director de HERALDO DE TARRAGONA.

Muy distinguido señor mio: Me ha producido verdadera indignación la noticia inserta en el HERALDO de ayer dando cuenta de las gestiones practicadas en Madrid por unos señores que se dicen representantes del comercio de esta capital.

No concibo, ni creo que ningún buen tarraconense pueda concebir, que tales comisionados pidieran la suspensión de las obras del dique de levante, donde ganan su sustento muchos obreros; que no se construyan más tinglados; que no instalen guías eléctricas, ni se emprendan más obras que las absolutamente indispensables de conservación. Y temiéndome sin duda quedarse cortos pidieron también la reducción de buena parte del personal de la Junta.

Dudo que jamás se haya dado en parte alguna caso tan vergonzoso como este, pues mientras nuestros vecinos de Reus, obtuvieron el empedrado de sus calles por cuenta del Estado, Escuela de Artes y Oficios, Estación Etnológica, Pantano de Riudecañas, construcción de una nueva cárcel y otras ventajas de positivo interés para aquella ciudad, con lo cual evidencian su fervoroso patriotismo, aquí en Tarragona, decimos al Gobierno, que estamos muy resignados con nuestra mala suerte, que nuestro estado anémico solo aspira á una muerte próxima y tranquila...

¡Qué vergüenza! Cuando de todas partes van á Madrid comisiones para pedir obras, subvenciones y elementos de vida para las respectivas localidades, como buen ejemplo de ello es Reus; Tarragona no quiere obras, no quiere subvenciones ni elementos de vida y los pocos que tiene los echa por la borda como carga inútil!

Seguramente que este caso estupendo hará digno pendant con el que consignó el señor Maristany, director de M. Z. A., en una de sus obras: que Tarragona es la única población que pidió no se rebajase la tarifa de viajeros.

Así nos luce el pelo.

De V. affmo. S. S. q. b. s. m.

J. A.»

Bajo la presidencia de D. Isidro Cirera y con asistencia de los concejales Sres. Nin, Monguío y Guasch celebró ayer sesión de segunda convocatoria nuestra corporación municipal.

Queda enterado el Consistorio de dos comunicaciones del señor gobernador civil resolviendo los recursos de alzada interpuestos por D. Eugenio Virgili, D. José Capdevila y otros referentes al proyectado mercado de la plaza del Progreso.

Se acuerda pase á estudio de la Comisión respectiva una comunicación de la Sociedad Arqueológica de esta ciudad proponiendo varios medios para la conservación de los mo-

numentos y restos arqueológicos que existen en Tarragona.

Se da por enterado el Municipio del oficio de gracias del «Ateneu» por el premio que se concedió á dicha sociedad para el proyectado certámen.

Se aprueban todos los informes de la Comisión de Fomento relativos á la terminación del adoquinado de la calle Mayor, á la autorización para efectuar obras en la casa núm. 14 de la plaza de la Constitución y á la urbanización y dotación de servicios de la nueva calle de Pedro Martell.

Así mismo son aprobados los dictámenes de la Comisión de Gobernación aprobando una cuenta de D. Juan Saiji y otra de D. Vicente Argany.

Se accede á lo solicitado por D.ª Teresa Aya á que interesa certificación respecto al pago de arbitrios municipales sobre carros de transporte y se levanta la sesión.

Leemos en nuestro colega Diario de Reus:

«Como todos los años en la fiesta de San Juan se han sufrido quemaduras con el disparo de fuegos de artificio; sin embargo son todas ellas afortunadamente leves, pues no tenemos noticia haya ocurrido incidente alguno de importancia.»

Por Real orden ha sido nombrado inspector de 2.ª clase del servicio especial de Vigilancia para la represión del contrabando de cerillas y fósforos de la segunda región, que comprende las provincias de Baleares, Barcelona, Gerona y Tarragona, con el haber anual de 2.465 pesetas, D. Manuel Rosich, que ha desempeñado igual cargo durante el régimen del concierto para la explotación del Monopolio.

Ayer celebró sesión la Comisión Provincial con asistencia de los Sres. Olesa, Monteverde, Sanfeliu, Albuñal y Folch, habiendo tomado entre otros acuerdos los siguientes:

Aprobar por mayoría la segunda suspensión de empleo y sueldo impuesta por el alcalde de esta capital á tres empleados municipales.

Funcionarios informan en el sentido de que vuelva el expediente al Ayuntamiento para que este tome de nuevo acuerdo dejando sin efecto la interpretación dada por la Alcaldía á la votación recaída sobre el dictamen.

Admitir la dimisión presentada por el auxiliar D. José M.ª Dalmau y nombrar en su lugar á D. Luis Carbó.

Ayer fué demandado ante el Juzgado municipal, á instancias de la empresa del Cinematógrafo Las Novedades el director de La Cruz, por considerar dicha empresa calumniosos é injuriosos para la misma los escritos que ha publicado el citado periódico relativos al Cinematógrafo referido.

Ha regresado el ingeniero jefe de las Obras del puerto esta ciudad, D. Manuel Maese, delegado por España en el Congreso de ingenieros celebrado en San Petersburgo.

Ha sido destinado al regimiento de infantería La Albuera, de guarnición en Lérida, el comandante Sr. Garcia Alpuente y á situación de excedente en esta región el del mismo empleo Sr. Perera Abreu.

Anteayer mañana y procedente de la corte regresó á esta capital el vicepresidente de la Junta de Obras del puerto D. Agustín Ferrer.

Se ha concedido el ingreso en el cuerpo de la guardia civil, habiendo sido destinados á la Comandancia de esta provincia, á los siguientes individuos:

Gaspar Sánchez Sánchez, Francisco Ariza Hinojosa y Francisco Conejero Conejero.

Se ha adjudicado á D. Pedro Miralles, vecino de Sarriá, la construcción del trozo de carretera de Poní de Armentera á Santas Creus en 70.965 pesetas.

El consul de España en Perpiñan participa el fallecimiento del súbdito español Rafael Lluch Carbó, natural de Benicarló.

Han sido destinados al regimiento de infantería Almansa el capitán Sr. Ruiz Cartes y al de Luchana el primer teniente Sr. Escoda Xatruch.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

Sr. Depositario Pagador, 37.115'00 pesetas.

El regimiento de Luchana efectuó ayer tarde prácticas de municionamiento en campaña en las inmediaciones del puente del Diablo.

Por el Rectorado ha sido nombrado maestro interino de Cornudella D. Juan Capdevila Puig.

De Nueva York comunican que ha fallecido víctima de la enfermedad que hace tiempo sufría, Grover Cleveland, quien fué presidente de la República desde 1892 á 1897, retirándose en esta última fecha á la vida privada, de la que ya no volvió á salir. De su magistratura se recuerda principalmente su famoso mensaje al Congreso de 1895, cuando la disputa de los Estados Unidos con Inglaterra, en el cual aconsejaba declarar la guerra á la Gran Bretaña si ésta no aceptaba sus condiciones referentes á la limitación de la frontera venezolana.

De Nueva York comunican que el gobierno norteamericano ha suspendido sus relaciones diplomáticas con la República de Venezuela.

El embajador yanqui en Caracas ha salido á bordo de un cañonero norteamericano, regresando á su país.

Dícese que la ruptura de relaciones obedece al hecho de que Venezuela se niega á cumplir sus obligaciones financieras y á tomar medidas encaminadas á combatir las epidemias de peste que están haciendo estragos en casi todas las poblaciones venezolanas.

Dicen de Santiago que algunos elementos se quejan amargamente de que se haya puesto en nombre de Jaime al nuevo infante, pues creen estaría mejor llamarle Santiago como patron de España.

Intenese enviar un mensaje pidiendo que cuando se confirme al nuevo infante se le cambie el nombre por Santiago.

El Rey y la Reina de España visitarán al Emperador Francisco José durante el próximo mes de Octubre, celebrándose en la corte vienesa grandes fiestas en honor suyo; después de la visita oficial los Reyes de España se hospedarán en el patació del archiduque Federico, en Viena, y luego irán también á castillo que posee el propio magnate en Hungría.

Por el ministerio de Instrucción pública se ha resuelto que por las Juntas provinciales de Instrucción pública se remitan con urgencia á dicho ministerio:

1.ª Una breve Memoria comprensiva de las observaciones en relación con el funcionamiento de la misma y con el estado de la enseñanza pública en la respectiva provincia.

2.ª Nota suficiente de los acuerdos adoptados por las Juntas locales de cada provincia para formar juicio acerca del cumplimiento que hayan dado á lo prevenido en los títulos 4.º y 5.º del real decreto de 7 de Febrero último y de las memorias de maestros que le hayan ó sean remitidas por dichas Juntas locales, en observancia del artículo 22 de dicho real decreto.

El gobernador de Santander telegrafía que, á consecuencia del último temporal, ha sufrido graves daños la Colegiata de Santillana.

El señor La Cierva se ha apresurado á ponerlo en conocimiento del ministro de Instrucción pública para que adopte las medidas necesarias con objeto de reparar el mencionado monumento histórico.

En Rioseco se activan los trabajos del monumento conmemorativo de la batalla librada contra las tropas francesas el 19 de Julio de 1808.

Dirige las obras el escultor señor Carretero.

En Nueva York y en gran parte de los Estados Unidos, el calor continúa siendo excesivo.

En Chicago han muerto de insolación veinte personas.

A causa, sin duda, del insostenible calor, en Chicago y en Nueva York muchos perros se han vuelto hidrófobos, mordiendo á gran número de transeuntes.

La policía ha matado á algunas docenas de canes rabiosos.

Continúa el Consejo Supremo de la Producción celebrando sesiones.

Ocupóse en la última de una moción del Sr. Ibarra sobre rebaja de derechos arancelarios de las aceitunas en los Estados Unidos de Norte América, y otra sobre rebaja de derechos de consumos á la aceituna morada.

También se ocupó del proyecto de ley, que le ha remitido á informe el ministro de Fomento, sobre expropiaciones mineras, y comenzó á ocuparse del proyecto de ley de minas.

Ha sido detenido por la guardia civil, en un campo del término de Antequera, un sujeto llamado Antonio Luque y apodado «El manquillo», autor de la muerte de un niño en Archidona.

El criminal ha declarado que cometió el hecho en unión de otro individuo apodado «El tuerto».

Ha llegado á Génova el vapor «Duquesa Isabel», llevando á bordo unos trescientos novillos argentinos, que ha comprado el Sindicato de los carniceros de Génova, en el caso de que este ensayo diere buenos resultados, se iniciaría para toda Italia la importación de ganado argentino.

Asegúrase que el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha confirmado el fallo del tribunal de honor formado al teniente de navío señor Espinosa.

Parece que el fiscal togado disintió del militar y se afirma que la «acordada» del alto tribunal dispone el procesamiento de cuatro de los tenientes de navío que juzgaron al señor Espinosa.

Según dice un periódico, en lo que va de mes han llegado al Consejo Supremo de Guerra diez actos de tribunales de honor, proponiendo la separación del servicio á otros tantos jefes y oficiales.

Telegrafan desde San Indefonso que el jueves fué trasladada procesionalmente desde la Colegiata á las habitaciones de la Reina la reliquia de la Santa Ciota, de Tortosa, asistiendo á dicho acto el Rey, el ministro de Marina y los Obispos de Sió y de Segovia.

En la tarde de anteayer le sobrevino un ataque epiléptico á un mendigo forastero siendo auxiliado en la farmacia del Sr. Casasas.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Santos Martín y Ladislao rey. SANTOS DE MAÑANA.—Santos Benigno e Ireneo obs.

CORTE DE MARÍA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Montserrat en la Catedral.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS. Continúa en la iglesia de Santa Clara. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las cuatro y cuarto y ocho.

CULTOS PARA HOY.

Santisima Trinidad.—Empieza el solemne Trienio que la Archicofradía de la Pia Unión dedica al Sacratísimo Corazón de Jesús. Por la mañana, á las diez y media, habrá Misa solemne con exposición de S. D. M., no reservándose hasta terminada la función de la noche. Por la tarde, á las seis, Trisagio cantado, ejercicios del Mes, sermón por el Rdo. P. Luis Bayna, de la inclita Compañía de Jesús, motete, canto del salmo «Credidite», bendición y reserva solemnes. Carmelitas Descalzas.—A las seis y media de la

mañana Misa «Sabatina» en honor de nuestra Señora del Carmen; y por la tarde, á las siete, Rosario Visita á la Santísima Virgen y Salve Carmelitana, cantada por la Rda. Opmunidad.

Ntra. Sra. y Enseñanza.—Continúa el solemne Decenario que el Apostolado de la Oración consagra al Corazón de Jesús. Todos los días se celebrará una Misa á las siete y media, en la que se distribuirá el Pan Eucarístico á los asociados de los coros previamente señalados; y por la tarde, á las seis, se expondrá S. D. M., meditación, solemne Trisagio á cuarteto de cuerda, por la capilla de música del Sr. Gols, sermón á cargo del elocuente orador sagrado R. P. Fray Ludovico de los SS. CC., Carmelita Descalzo, motete bendición y reserva.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—A las seis de la mañana Rosario de la Aurora, y á las siete Misa en la capilla de Ntra. Señora del Claustro. A las nueve Horas canónicas, procesión claustral y Misa conventual á canto gregoriano. Por la tarde, á las cuatro, solemnes Visperas, cantándose el salmo «Dixit Dominus» y el «Magnificat» á dos coros.

Capilla del Santísimo Sacramento.—A las seis durante la Misa se continuará el Mes del Sagrado Corazón con Exposición mayor. En la Misa de siete y media tendrá lugar la explicación de la Doctrina Cristiana. Por la tarde, á las cinco y cuarto, Exposición de S. D. M., ejercicios del mes y sermón por el Rdo. Cura párroco.

San Juan Bautista.—Concluye el solemne Triduo en honor del Corazón Deífico de Jesús. —Por la mañana, á las siete se hará el Mes del Sagrado Corazón; á las ocho explicación del Catecismo durante el santo sacrificio de la Misa; á las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las cinco y media, Exposición, Rosario, Trisagio cantado, Octavario á San Juan, triduo, motete y reserva.

San Francisco.—A las nueve y media Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las seis, función mensual de la T. O. de San Francisco con Exposición de S. D. M.

Santísima Trinidad.—Continúa el solemne Triduo que la Archicofradía de la Pia Unión dedica al Sacratísimo Corazón de Jesús. Por lo mañana, á las diez y media, habrá Misa solemne con exposición de S. D. M., no reservándose hasta terminada la función de la noche. Por la tarde, á las seis, los mismos cultos del día anterior, predicando el Rdo. P. Luis Baylina, de la inclita Compañía de Jesús. Durante las horas que no habrá función, alternarán en la vela á Jesús Sacramentado los asociados.

Sagrado Corazón.—A las siete y media Exposición de S. D. M., ejercicio del Mes del Sagrado Corazón y Misa de Comunión general. El Santísimo quedará expuesto todo el día. Tarde: á las seis, solemne Trisagio á la Santísima Trinidad, sermón que dirá un reverendo P. de la inclita Compañía de Jesús, reserva y bendición con el Santísimo.

Carmelitas Descalzas.—Fiesta mensual de la Archicofradía del Milagroso Niño Jesús de Praga.—A las siete Misa de Comunión general con armonim y plática preparatoria por el Rdo. P. Director de la Archicofradía. A las nueve y media Misa conventual cantada por la Rda. Comunidad y diez y media rezada. Por la tarde, á las seis y media, Coronilla cantada, ejercicio mensual, motete, sermón por el reverendo P. Deogracias de San Antonio y procesión, terminando con la despedida popular del Divino Infante Jesús de Praga.

MES DEL SAGRADO CORAZON

Continúa en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—A las siete en la capilla de Ntra. Señora del Claustro durante el santo sacrificio de la Misa, y á las siete de la tarde en la capilla del Stmo. Sacramento con Exposición de S. D. M.

San Juan Bautista.—En la Misa de las cinco y media de la mañana y en la de siete con Exposición mayor.

San Francisco.—A las seis y á las ocho durante la Misa.

Santísima Trinidad.—Se hará el Mes del Sacratísimo Corazón de Jesús, á las ocho de la mañana durante la Misa y á las seis de la tarde, en los días festivos, y á las siete, en los laborables, con Exposición de S. D. M., practicándose los actos siguientes: Rosario, Trisagio del mes, bendición y reserva.

Sagrado Corazón.—De siets á ocho con exposición de S. D. M. y Misa durante la cual se harán los piadosos ejercicios con Canto de escogidos motetes, plática por un Rdo. P. de la inclita Compañía de Jesús y reserva.

Hermanas Terciarias descalzaa del Carmen.—A las seis y media durante la Misa.

San Miguel del Plá.—En la Misa de siete con Exposición del Santísimo Sacramento.

Hospital.—Durante la Misa que empieza á las seis y cuarto estando el Señor de manifiesto.

Jesús-Maria.—A las seis y cuarto de la tarde con Exposición de S. D. M. y cánticos en honor del Corazón Dulcísimo de Jesús.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media durante la Misa, excepto los festivos que será á las siete.

Hermanitas.—A las seis y media de la mañana y los festivos que será á las siete.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer NACIDOS.—Juan Fabregat Planas y Luis Mongüió Primatesta.

FALLECIDOS.—Ramón Casanovas Batalla, Gravina, 62 (72 años); Carlos Navarro Ballester, P. Angeles, 8 (25 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Bolsa de Barcelona

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg. Columns include location, unit, and price.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects rates for Dinero and Papel. Columns include type and price.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations rates for various companies like Ferrocarril Norte and Banco Hispano Colonial.

ACCIONES FIN MES

Table with stock rates for Banco Hispano Colonial and Sociedad Catalana General de Crédito.

Bolsa de Madrid

Table with exchange rates for Madrid, including interior and exterior counts.

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Alicante v. Cabo San Antonio, de 1.213 ts., c. Almozaga, con carga general, consignado á D. Mariano Peres.

De Gónova y Barcelona, v. Martos, de 1.046 ts., c. Soler, con efectos, consignado á D. Roman Musolas.

DESPACHADAS

Para Marsella y esc., v. Cabo San Antonio, con carga general.

Servicio de ferro-carriles

De San Vicente á Tarragona

Table with train schedules for San Vicente to Tarragona, including departure and arrival times.

De Tarragona á San Vicente

Table with train schedules for Tarragona to San Vicente, including arrival and departure times.

De San Vicente á Barcelona

Table with train schedules for San Vicente to Barcelona, including departure times.

Table with train schedules for various routes like Valencia, De Tarragona, De Madrid, etc.

Table with train schedules for Reus to Zaragoza, Madrid, and other destinations.

Table with train schedules for Madrid to Zaragoza, Mora, and Reus.

Table with train schedules for San Vicente to Roda and Reus.

Table with train schedules for Reus to Roda and San Vicente.

Sección telegráfica

Madrid, 27.

Los puertos de Africa

El decreto relativo á las obras públicas en las plazas de Africa concede á las Juntas de obras de los puertos españoles en aquellas costas constituidas ó que en lo sucesivo se constituyan, además de las facultades que las Juntas de obras de los puertos de la Peninsula tienen, aquellas otras para realizar obras que redunden en beneficio de los puertos.

Anualmente se consignarán en los presupuestos las subvenciones necesarias.

Tormenta.—En La Granja

Esta madrugada ha descargado sobre Madrid una fuerte tormenta, que ha durado bastante rato. Durante el aguacero los truenos y relámpagos eran continuos.

En La Granja descargó también anoche furiosa tormenta.

Se están ultimando en La Granja los preparativos para el bautizo del infantito Jaime.

Bolsin

Después cierre, corro última hora: Interior fin mes, 83'32. Id. próximo, 00'00. Acciones Norte, 68'60.

Alicantes, 91'30. O'enser, 00'00. Colonial, 00'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operato a, partos, electroterapia y análisis iscro-químico de orinas y productopatológicos.

BAJO LA DIRECCION DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7. Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche. Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prptal.

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893. Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada, Solideos y Bonetes.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona

BORDADORA

Se confeccionan toda clase de bordados con pulcritud y economía.

SE ENSEÑA A BORDAR

Rambla Castelar, 29, 4.º, 1.ª

HIELO

de la Fábrica «Carmen», San Pedro, 49, (Serrallo).

Se reciben encargos en la fábrica y en el depósito general

A CA'L BOIRA

Rbla. S. Juan, 72.—Telf. n. 172

TARRAGONA

NEGRINA CORONA

Betunes negros y de color

Los mejores conocidos y de más aceptación, por ser líquidos, sin que contengan materias ácidas ni corrosivas. Conserva y susviza el calzado.

Utilísimo para el lincido de sillerías de cuero, guarniciones, arneses.

De venta en todas las zapaterías, droguerías y otros establecimientos.

Para pedidos: D. JUAN LORENZO, Calle Unión, 10, TARRAGONA.

